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実施年月日  令和２年度 第１回巻地区公民館運営審議会 

令和２年７月３０日（木）午前 10：00～12：03 

会  場 巻地区公民館 ３F 小ホール 傍聴人  0人 

出 席 者 

・委 員（８人） 

福島議長，石田委員，小林委員，鷹雄委員 

高橋委員，土田委員，本間委員，吉原委員 

・事務局（１１人） 

  巻地区公民館：田村館長，岩本，小林（漆山公民館） 

  岩室地区公民館：松本館長，田島 

西川地区公民館：小千田館長，外河 

  潟東地区公民館：阿部館長，渡辺 

中之口地区公民館：楡井館長，小湊 

審 議 案 件 

（１） 令和元年度 公民館事業評価について 

令和元年度 公民館事業報告について 

（２） 令和２年度 新潟市公民館事業の基本方針について 

（３） 令和２年度 公民館事業計画について 

（異動等による委員と職員の自己紹介、福島議長あいさつ） 

以下，審議された議題について記載する。 

審議概要 

 

 

福島議長 

巻地区公民館 

福島議長 

 

福島議長 

 

巻地区公民館 

 

 

福島議長 

岩室地区 

公民館 

（１） 令和元年度 公民館事業評価について 

令和元年度 公民館事業報告について 

   

 初めに巻地区公民館から説明をお願いします。 

＜資料１及び資料２について併せて説明（以下各地区公民館同じ）＞ 

 巻地区公民館の説明が終わりました。 

 ご質問、ご意見はありませんか。 

 各学校に配置されている地域教育コーディネーターは、地域の教育力の向上

に寄与していると思いますか。 

 地域教育コーディネーターには、昨年度で１１の公民館事業について、事業内

容の検討を含めて、協力・連携をいただいています。 

 

それでは、岩室地区公民館からの説明をお願いします。 

 

 資料１、資料２について説明する。 
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福島議長 

 

福島議長 

岩室地区 

公民館 

 

 

 

吉原委員 

 

 

 

岩室地区 

公民館 

 

 

福島議長 

西川地区 

公民館 

 

福島議長 

 

石田委員 

 

西川地区 

公民館 

 

 

福島議長 

西川地区 

公民館 

 

 

石田委員 

 

 

岩室地区公民館からの説明が終わりました。 

 ご質問、ご意見はありませんでしょうか。 

地域教育コーディネーターの役割はどうか。 

 

 地域教育コーディネーターは、地元の方が多く、顔も知っている方ということ

で、常に情報交換をしております。その中で、コーディネーターから講座のアド

バイスや、出前型講座で学校との連絡調整を行っており、その講座でコーディネ

ーターの活動を紹介しています。 

 発達障がいについての理解を広げるための「しゃべり場」について、１５人に

１人が発達障がいと言われており、家族は同じような悩みを持ち、心の拠りどこ

ろを欲しいと思っている。一方で参加者も固定化されてきた。無くてはならない

事業であり、岩室地区だけでなく西蒲区全体に広めていってもらいたい。 

 

 実際に岩室地区以外の方々が多く参加しており、この講座は大切である。今後

自主サークルに持っていけるように公民館で支援していきたい。 

 

続きまして、西川地区公民館より説明をお願いします。 

 

 資料１、資料２について説明する。 

 地域教育コーディネーターについては、子供対象事業で協力を頂いている。 

 西川地区公民館の説明が終わりました。 

 ご質問、ご意見等はありませんでしょうか。 

 西蒲区保育者交流会で、巻・岩室地区公民館と共催とあるが、具体的な内容や

参加者等を聞きたい。 

 

 保育付き事業をする際、保育者養成講座を受講した方に保育室の運営等をお

願いしている。年に１回、西蒲区全体での保育者交流会を行っており、昨年は嘔

吐処理の仕方について学びました。 

 この事業は、保育園からの要請でスタートしているのか。 

 

 公民館主催事業で、乳児期・幼児期・児童期等に分かれており、昨年度は巻地

区公民館で乳児期のゆりかご学級を、西川地区公民館で幼児期の家庭教育学級

を行っていました。 

 先ほどの岩室地区公民館でやっている現代的課題の発達障害に対する講座に

ついて、問題を提起し集まって相談が出来ればいいのかなと思う。 
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福島議長 

潟東地区 

公民館 

 

 

福島議長 

 

 

 

福島議長 

中之口地区 

  公民館 

 

 

 

福島議長 

 

 

 

福島議長 

 

 

 

 

 

 

 

福島議長 

 

巻地区 

公民館長 

福島議長 

 

福島議長 

 

鷹雄委員 

潟東地区公民館より説明をお願いします。 

 

資料１、資料２について説明する。 

 地域教育コーディネーターについては、パソコン教室や子供体験事業で募集

チラシの配布等、協力依頼をしています。 

潟東地区公民館の説明が終わりました。 

 ご質問、ご意見等はありませんでしょうか。 

  （質問等なし） 

 

中之口地区公民館より説明をお願いします。 

 

資料１、資料２について説明する。 

 地域教育コーディネーターとの関連については、コミ協とコーディネーター

との情報交換会を毎年行っており、学校と地域とのつなぎ役を担ってもらって

いる。 

中之口地区公民館の説明が終わりました。 

 ご質問、ご意見等はありませんでしょうか。 

（質問等なし） 

 

委員の皆様からいただいた意見としては、かつては少なかった現代的課題の事

業も多く実施してもらっている。発達障がいへの理解を深める事業は、西蒲区全

体の事業としてＰＲしてはどうか。 

家庭教育の事業は、保育専門の方への支援が必要、実際各家庭での困りごとを

語り合えたらいい。 

地域教育コーディネーターは、地域の教育力向上とまでは、行っていないので

はないか。 

 

続きまして、次第（２）令和２年度新潟市公民館事業の基本方針についての説

明をお願いします。 

（２）令和２年度 新潟市公民館事業の基本方針について 

  ＜資料 3について説明＞ 

 ただいま、令和２年度新潟市公民館事業の基本方針についての説明が終わり

ました。ご意見等はありますでしょうか。 

学校のコミュニティ・スクール化が進むようである。２０２３年度には全校で

実施になるのではないか。 

 コミュニティ・スクールについては、モデル校で実施を始める。その結果を受
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福島議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

巻地区 

公民館 

 

福島議長 

 

土田委員 

 

 

巻地区 

公民館 

 

土田委員 

 

西川地区 

公民館 

高橋委員 

 

巻地区 

公民館 

 

小林委員 

 

福島議長 

けて、本格実施を目指している。 

 

 引き続き次第（３）の令和２年度公民館事業計画についてに移ります。 

 公民館事業計画につきましては、各館の全説明が終わってから、皆様のご意見

を伺います。 

 それでは、巻地区公民館から説明をお願いします。 

（３）令和２年度 公民館事業計画について 

巻地区公民館 

岩室地区公民館 

西川地区公民館 

潟東地区公民館 

中之口地区公民館 

の順番で説明を行う 

順番に＜資料４について説明＞ 

 

最後の中之口地区公民館の説明が終わりました。 

皆様のご意見を伺います。 

子育て支援について、孫を育てているお祖母ちゃん達の講座参加も今後に考 

えてもらいたい。 

地域の茶の間は、公民館としてはどういう事を考えているのか。 

 

公民館としては、場所の提供、支援を行うものであり、そこに高齢者支援課の 

担当が来て、地域の茶の間とは何かを説明し普及させていくものである。 

西川地区公民館の「大学生と遊ぼう」の事業は、どこの大学と交流しているの 

か。 

 

新潟大学の児童文化のサークルの方にお願いしている。 

文化祭については、例年１０月、１１月に開催されているが、新型コロナウイ 

ルスの関係で今後の考え方はどんなか。 

 

巻地区公民館では、明日、文化祭の代表者会議を開催し、アンケート結果を説 

明して判断してもらう予定でいる。 

地域教育コーディネーターは、地域に密着した活動をしていただいている。 

 西川文化協会の理事会があり、１０月の芸能祭は中止となりました。 

これで運営審議会の審議を終わります。 


